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２０２４年１０月吉日 

田無四中ＰＴＡ会員の皆さま 

西東京市立田無第四中学校ＰＴＡ 

                   会 長   

 

２０２４年度第２回運営委員会報告書 

 

 

開催日時 ：２０２４年９月１３日 (金)  １７：３０～１８：３０ 

開催場所 ：田無第四中学校 図書室 

出 席 者 ：Ｐ側３０名（執行部９名、学級代表１６名、専門委員会５名 ※司会は副会長、記録は庶務） 

Ｔ側４名（校長、教務主任、生活指導主任、進路学習主任） 

 

 

１．ＰＴＡ会長挨拶（会長） 

----------------------- 

 こんにちは。皆さまお忙しいなかお集まりいただき、ありがとうございます。 

第 1回運営委員会が 5月に行われ、委員会活動がスタートして 4か月が経ちました。本日は執行部・各委員

会の活動報告、執行部からの連絡事項という内容で 30分程度を予定しています。本日もよろしくお願いいたし

ます。 

 

２．学校長挨拶 （校長先生）  

------------------------- 

ご多用のところ、運営委員会の開催に際しご来校いただきありがとうございます。 

さて、９月になり、今年度の学校経営も後半をむかえ、学校評価なども参考にしながら来年度の学校経営計画

を検討しています。現在のところ、来年度も基本的な内容については変更をしなければならない項目はないよ

うに思っています。 

それは、今の生徒たちに求められている力は、「学ぶ力」と「生きる力」であると思っているからです。 

「学ぶ力」では、学習指導要領で求められている「主体的・対話的で、深い学び」の実現に向けた授業改善を

今後も進めていくことだと考えています。授業改善を図ることで、生徒たちの学ぶ意欲も向上し、力もついて

くると考えています。 

そのためには、中央教育審議会の答申にもあるように、「ICT 環境を最大限に生かし、個別最適な学びと、子

供たちの個性を最大限に生かす協働的な学びの一体的な充実を図ること」であると考えています。 

「生きる力」は、「学ぶ力」に加え、豊かな人間性、健康体力をバランスよく育てていくことであります。 

これらのことは、学習指導要領が新しくなっても定められているもので、文科省はもとより、東京都教育委員

会でも進めているところであります。 

そのため、書き方は学校により違っていますが、どの中学校でも示されている重点目標です。 

PTAの皆さまのご理解・ご支援の下、より強固な田無四中をつくってまいりたいと思っております。 

何卒、引き続きご協力をお願いいたします。 

 話が長くなりますが、今日副校長がお休みして申し訳ないです。副校長の方からもこれをというのがあ

りますので、少し話をさせていただきます。 

〇学校の老朽化が進み、昨年・今年と多くの修繕要望を出しました。P連からも出していただき実現でき

ることを期待しています。 

〇毎年１学期の中旬に運動会を実施していますが、年々気温が高くなり、熱中症対策も必要です。他校で

は生徒席にもテントを設営している学校も増えています。少しずつ年ごとに増やしていきたいのですが、

PTAで御協力頂けないでしょうか。 
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３．学校より 

------------------------- 

＜教務主任＞ 

○今年度、授業時数がシビアに管理されている。そのため、行事の移動や給食提供の変更など月単位で訂正が

多くなっている。すぐーるで都度配信していくため、確認をお願いしたい。 

〇校内の研修が進み、「令和の日本型学校教育」で提唱された“個別最適” な学び・“協働的”な学びの一体的

充実に向けた取り組みが行われている。端的に言うと教師主導ではなく生徒主体の授業で、教員が教えるので

はなく学ぶ子供のサポートを行う授業とも言える。教員も生徒たちも戸惑いは多いが、文部科学省から打ち出

され、東京都も推進している。令和の授業の実現に向けて研修を重ねていく。 

〇授業改善の中で GIGAタブレットの活用の頻度も高まってきている。 

 

＜生活指導主任＞ 

〇今年の夏も非常に暑い夏休みでしたが、大きなけがや事故の報告もなく、２学期を迎えました。学期初めの

スタートアップ期間で生徒一人一人から夏休みの充実した様子を聞くことができ、良いスタートを切ったと思

います。まだまだ暑い日が続きます、食事や睡眠、運動などの生活習慣に気をつけて生活を送って欲しいです。 

〇２学期は学校の中心が３年生から２年生へ移行します。後期の生徒会本部役員選挙を経て、２年生中心の後

期の生徒会活動が本格化します。昨年度から実施している、生活の決まりの検討は持ち物や身なりを中心に議

論を重ねている最中です。 

 

 

＜進路学習主任＞ 

〇２学期になり，各学年の総合的な学習の時間の取り組みが始まります。具体的には，１年生は１０月２４日

に行われる校外学習，２年生は１０月２３，２４日の２日間で行われる職場体験の取り組みが本格的に始まり

ました。また，３年生は，９月３日から２泊３日の修学旅行を終え，いよいよ本格的に進路に向けた取り組み

がはじまります。都立高校の入試制度をはじめ，面接や作文・小論文，願書や自己 PR カードのかき方の学習を

行い，それぞれの進路の実現に向けて準備を始めていきます。 

〇１０月５日（土）に道徳授業地区公開講座を行います。それぞれ，各クラスの道徳の授業を参観いただき，

意見交換会を行う予定です。 

 

 

４．活動報告 

------------------------- 

（１）執行部 

   校内活動 

５月１７日（金） 第１回運営委員会 

５月２２日（水） 「第４８回ＰＴＡ定期総会開催（書面決議）のお知らせ」配布・ 

ホームページ掲載・メール配信 

「第４８回ＰＴＡ定期総会議案書」ホームページ掲載・メール配信 

５月２９日（水） 給食費監査 

第４８回ＰＴＡ定期総会決議（書面表決書の集計） 

５月３１日（金） 「第４８回ＰＴＡ書面総会報告書」ホームページ掲載・メール配信 

「第１回運営委員会報告書」ホームページ掲載・メール配信 

６月１１日（火） 「ＰＴＡ会費集金のお知らせ」と集金用封筒の配布・メール配信 

６月１８日（火） ＰＴＡ会費集金 

６月２６日（水） ＰＴＡ団体障害保険更新手続き 

８月２７日（火） 「給食試食会のお知らせ」配布・メール配信 

９月 ２日（月） 給食試食会の申込・集金 
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   対外活動 

    ５月１１日（土）  コミュニティスクール委員会（学校運営協議会）（会長） 

６月 ９日（日）  西東京市Ｐ保連 中学部会議（会長） 

 

 

広報サポート隊 

    きんもくせい 115 号発行  

  ・職員写真撮影  

  ・校長インタビュー  

  ・生徒進学先一覧 

今年の広報サポート隊は１名で出来ることを行いました。広報サポート隊を立ち上げてから３年目です

  が、今年で卒業となりますので、私が関わる広報誌は本誌が最後となります。広報誌でも呼び掛けてお

  りますが、もし有志の方がいらしたら引継をするつもりです。tanashi4pta.2024@gmail.com までご連

  絡ください。取材に際し、たくさんのご協力を頂きありがとうございました。 

 

 

（２）委員会 

リサイクル委員会 

     ６月 １日（土）  保管中の制服の風通し、回収品の確認（担当３年生委員） 

     ７月１３日（土）  保管中の制服の風通し、回収品の確認（担当２年生委員） 

     ９月 ７日（土）  保管中の制服の風通し、回収品の確認（担当２年生委員） 

  

  

選挙管理委員会   

５月１１日  引き継ぎ会 委員長、副委員長 2名の三役を選出 

５月１７日  第一回運営委員会参加 

６月 ７日  選管だより No1：第一次立候補者募集すぐーる配信 

７月 ５日  第一次立候補者募集締切→立候補者なし 

８月３０日  選管だより No2：第二次立候補者募集すぐーる配信と手紙配布 

９月 ７日  第二次立候補者募集締切 

９月２９日  クラス選出くじ引き会（希望者は立ち会い可、執行部に立ち会いをお願い）予定 

１０月２７日 本互選会開催予定 

 

 来年度の執行部第二次立候補者募集とクラス立候補者選出会への委任状をすぐーる配信と手紙で集めて

 いる最中になります。締切前日である 9/6現在、webでの回答は 143名で、手紙の回答の集計は 9/9に

 選挙管理委員会で行う予定です。未提出者の方にはお手紙で提出をお願いする予定です。 

 

 

卒業対策委員会 

     活動報告なし 

 

 

（３）学年・学級活動 

１学年 

学年主任の先生に相談したところ今年は学校側では外部の方を招いての道徳講座は予定していない

   との事 

学年・学級代表による学年活動については現時点では未定 
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   ２学年 

     学年活動は３学期開催予定（日時未定） 

      内容については先生と相談する 

 

   ３学年 

７月 12日（金）学年活動について 3年生の先生方と対面にて懇談 

保護者側より何点か候補内容を提示させていただき開催可能な内容か確認いただいた 

改めて開催時期を含め、内容について相談させて頂き決定していく予定 

 

 

５．連絡事項 

------------------------- 

（１） 会長より 

①  教育環境改善の要望について 

 四中 PTAは西東京市 P保連に所属しています。西東京市 P保連は西東京市の全ての小中学校の 

 PTA会長の集合体で、西東京市教育委員会と繋がりを持っています。 

  毎年生徒の教育環境改善を目的に各学校で困っていること、西東京市に予算を組んで欲しい 

  ことを要望しています。 

  今年も副校長先生に四中の現状をお聞きして以下の 3項目を要望することとしました。 

・ 教室内不要ガスヒーターの処理 

田無四中は生徒数も多く教室のスペースを出来る限り有効活用する必要がありますが、使用

することのないガスヒーターの厚みが影響し、座席を効率的に並べることが出来ません。こ

のヒーターの撤去を過去 2021年と 2022年に要望していますが、いずれも財政状況のため撤

去が難しいという回答でした。ガスヒーターシステムの完全撤去は出来なくても、スペース

を確保する何かしらの処理を要望致します。 

・ 体育館舞台下倉庫扉の改修 

    体育館舞台下倉庫扉の経年劣化がひどく、敷居鴨居の部分も破損しており開閉に苦労して

     います。扉を外すにもはめるにも力をいれなければならず、教員や生徒が指を挟む等の事

     故が懸念されます。収納してある台車も古く駆体が鉄製で重く引き出し難いです。 

    昨年も同じ要望を出し、修繕等での対応を検討として頂いていますが現状改善は無く、再

     度要望致します。 

・ 体育館床全面改修 

    体育館の床の経年劣化がひどく、ひび割れ・塗装はがれ・浮きが全面に目立っています。

     バレーボールコートのラインも消えかかっており、改修を要望致します。 

 

②  ＰＴＡ任意加入制について 

  現状ＰＴＡは原則全員参加となっていますが、年初に全保護者に加入意思を問うべきではない

   かという意見があります。仮に来年度より加入意思を明確に問うこととした場合、現状全員参

   加を前提にしているＰＴＡ活動を変えていく必要があります。具体的に何をどう変える必要が

   あるかを考えてみました。次回運営委員会までに案をまとめて全会員に対して決議を求める日

   程感でここのメンバーで議論したく、以下具体案に対して思う点をメールで頂きたいです。 

 

  具体案ポイント 

  ・加入者が 4月にならないと判明しない。大幅に減ることもあり得る。 

  ・前年に予算が組めない。 

  ・全員が対象になる活動はし辛くなる。 

  ・現時点で来期 PTA執行部への立候補者は無し。役員や委員を決める際に決める方も決められ

   る方も精神的な負担が課せられる。 
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  【案 1】費用発生し、全員参加が前提となっている委員会活動を休止し、限られた執行部のみで

      構成する小さな PTAを目指す。 

   PTA会費→休止 

   学年活動（全員参加前提）→休止 

   標準服リサイクル活動→休止または執行部管轄で継続 

   卒業対策委員会（全員参加前提）→休止、卒業証書・コサージュは学校手配で発注 

   広報サポート隊（会費面で全員参加前提）→休止 

   会計・会計監査→休止 

   PTA連絡は全てすぐーるのみで紙印刷はしない 

    運営委員会→開催しない（委員がほぼいなくなる）。PTA運営に変更が必要な場合は 

   すぐーるにて会員投票とする。 

   選挙管理委員会→現状 

 

  【案 2】案１に加え、選挙管理委員会も執行部管轄とする 

   毎年 9月まで次期立候補を募り、10月に執行部によるくじ引きを行う。執行部の任務は

    増えるが選挙管理委員会が無くなれば委員会が全てなくなり、委員決めも発生しない。 

 

  【案 3】案 2に加え、執行部によるくじ引きも行わない 

   立候補が無かった場合は次の年の PTAそのものを休会とする。この場合、PTAの継続性

    が失われるので、代わりに立候補の募集だけは学校管轄で行う。 

 

 

（２）会計より 

① ＰＴＡ会費集金について 

集金日当日は大雨で足元の悪い中、お手伝いいただきありがとうございました。6 月 18 日に先生

方、学級代表・副代表の方のご協力のもと無事に集金集計作業を終えましたことをご報告申し上げ

ます。 

 

  ② 活動費、交通通信費支払いについて 

本日、運営委員会終了後、各委員会の代表・副代表、学級代表の方へ活動通信費の支払いを行い

ます。本日お休みの方がいらっしゃいましたら、出席の方に代理でお受け取りいただきますので代

理の方は受け取り時にお申し出ください。 

こちらの注意事項になりますが、活動費には「会議費」、「活動費」と二つ項目がございます。 

「会議費」を「活動費」に、「活動費」を「会議費」に流用しないようにお願いいたします。また、

予算内での活動をお願いいたします。 

 

「会議費」、「活動費」の残金は必ず第 4 回運営委員会（3 月 7 日）に返金精算いただきますのでよ

ろしくお願いいたします。「通信費」に関しましては返金不要です。 

 

  ③ 団体傷害保険更新のご報告について 

6月 26日に団体傷害保険の更新を完了いたしました。 

 

  ④ 予算委員会について 

12 月 13 日（金）17：30～ 予算委員会、その後第 3 回運営委員会を実施予定ですのでよろしくお

願いいたします。 
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（３）給食試食会について 

  ９月２日(月)に、給食試食会の申込み、参加費の集金を行いました。執行部７名を含む２７名の申

 込みがありました。給食試食会は、来月１０月２３日(水)に行います。試食会の様子などにつきまして

 は、第 3回運営委員会にてご報告させていただきます。 

 

 

 

～質疑応答～ 

質問：PTA任意加入制についてご提案いただきましたが、たぶん皆さん頭では聞いたけれども実際

どういう案なのか分かりづらいと思いますので、なんらかの形でご提示いただければと思

います。 

 

回答：運営委員会の議事録という形では載せますが、もしそれ以外ということであれば検討した

いと思います。 

 

      

 

 

 

 

ＰＴＡ執行部 Mail：tanashi4pta.2024@gmail.com 

 

次回運営委員会（予算委員会および第３回運営委員会）   

２０２４年１２月１３日（金）１７: ３０～ ３階 図書室 

 

 

以上 
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